

# MOT DU MAIRE CEREMONIE DES VŒUX 2026

Bonjour à toutes et tous,

Je vous remercie pour votre présence à cette traditionnelle cérémonie des vœux, la sixième pour l'ensemble du conseil.

Au niveau démographique, en 2025, nous avons eu la tristesse de voir partir douze de nos concitoyens, et parmi eux des personnes dont l'âge ne laissait présager un départ aussi rapide et brutal... Je sais que dans nos communes rurales, nos villages, nos hameaux, les familles endeuillées peuvent compter sur la présence, le soutien et l'attention des proches, voisins et amis, c'est une vraie richesse que nous devons continuer de cultiver. J'ai aussi une pensée pour toutes ces familles endeuillées par le décès de leurs enfants qui ont perdu la vie ou ont été atrocement blessés lors de l'incendie d'un café en Suisse.

Nous avons eu aussi le plaisir d'accueillir de nouvelles naissances, de nouvelles familles, et notamment de jeunes couples à Colombies et dans certains de nos villages, je les remercie pour avoir fait le choix de notre commune et je sais aussi que je peux compter sur vous pour les accueillir du mieux possible. Ils sont essentiels au maintien de nos services, de nos structures comme l'école, la micro-crèche, l'accueil de loisirs, mais aussi nos commerces, nos artisans, nos associations.

EN 2025, certains des projets annoncés ont été réalisés, d'autres sont en cours de réalisation.

- Au niveau des travaux de voirie, les villages des Martres et de Lasserre Lissosse, la route des Couvres et la route de Recoules, ont été entièrement rénovés ce qui a représenté un investissement de 136591€. Auquel s'ajoute les travaux d'entretien complémentaires, élagage, fauchage et le point à temps en juillet et Aout soit au total près de 180000€ de dépenses sur la voirie.
- Le parquet de la salle des fêtes de Combrouze a été changé, cela a représenté 24440€ d'investissement. Je félicite les bénévoles qui ont participé à la mise en œuvre. Cependant la réfection du clocher est toujours en attente, l'entreprise DELBES doit effectuer les travaux, ils sont programmés sur la deuxième quinzaine de mars ... Des travaux ont été réalisés pour essayer de sécuriser la traversée de la Baraque de Combrouze, un marquage au sol sera réalisé dans quelques mois par l'entreprise SIGNOVIA. Vous avez dû remarquer que les panneaux indiquant la vitesse limitée à 70kmh ont été enlevés, cela veut dire que dès présent la vitesse est limitée à 50kmh sur toute la traversée, je vous invite à être vigilant car nos amis les gendarmes seront attentifs, c'est important pour la sécurité des riverains. Ces travaux qui s'élèvent à 10475€ sont financés moitié moitié avec nos voisins de CASTANET, à déduire une aide du CD de 5736€.
- La réfection du toit de l'entrée de la salle des fêtes de Talespues a été réalisé par notre couvreur communal, M. REY Régis cela a représenté 13653€.

- Le local des chasseurs à côté de la SDF de Limayrac est en cours de montage, la charpente est debout, les panneaux en bac acier isolés sont en attente de montage avant les autres travaux, il faut préciser que ceux sont les chasseurs qui en assurent l'essentiel. Finalement cela devrait représenter un investissement pour la commune de 50000€ subvention du CD de 10491€ déduite.
- Concernant l'aménagement du presbytère de Limayrac, le montant des travaux à la suite de l'étude de SOLIHA nous a paru élevé, et nous avons décidé de nous accorder plus de temps de réflexion avant de nous lancer dans ce projet. Il est vrai que les derniers DPE amènent des contraintes en matière énergétique sans cesse plus draconiennes, ce qui fait exploser les travaux de rénovation !
- Les travaux prévus pour la rénovation énergétique de la MARPA ont eux aussi pris du retard et seront réalisés ce premier quadrimestre 2026, il s'agit du changement de l'ancienne chaudière à mazout qui date de la création de l'établissement il y a plus de 34 ans, par une pompe à chaleur, du changement du système de sécurité incendie dont la maintenance n'est plus assurée par le fournisseur, du doublement de l'isolation en toiture sur la partie la plus ancienne du bâtiment et du passage en LED de l'ensemble des éclairages.... Tout cela représente un montant de près de 230000€ (avec les frais de MO et honoraires des bureaux d'études et de sécurité). Une aide de l'état de 50000€ et de AGRICA de 30000€ ont été obtenues.
- Nous avions envisagé, je vous en avais déjà parlé, de poser du photovoltaïque au sol sur une partie du terrain au dépôt route de la croix des Mourgues, malheureusement, les postes sources d'ENEDIS qui sont chargés de réguler les productions sur le secteur sont saturés, et ERDF devrait procéder à des travaux de renforcement mais pas avant 6 ou 7 ans !!!! Donc ce projet reste hélas, pour le moment en attente.
- Nous avions évoqué début 2025, les projets concernant l'ancien garage, et notamment la création d'un pôle santé. Le projet est en voie d'être réalisé, puisque nous avons lancé début décembre le marché d'appel d'offre pour la sélection d'un maître d'œuvre, c'est à dire un cabinet d'architecture qui aura la charge de proposer un projet définitif et ensuite d'assurer le suivi du chantier jusqu'à sa livraison prévue le 31/12/2027. Cette réalisation fait suite à l'étude de faisabilité réalisée dans le cadre de l'opération « village d'avenir » dont notre commune fait partie., cette étude a été faite par un cabinet spécialisé choisi par l'ANCT (Agence nationale pour la cohésion des territoires, c'est une agence de l'Etat). L'élément déclencheur ayant été la décision de Mme Julie FRANKEL, chirurgien-dentiste de s'installer à Colombies. Je tiens à la remercier de sa présence dans la salle avec son compagnon et son enfant. Le projet porte donc sur la création d'un cabinet pour deux dentistes, puisqu'elle sera accompagnée d'un autre praticien, nous proposerons au cabinet 'infirmières de s'y rajouter. Ces aménagements seront réalisés sur la partie haute du bâtiment afin d'apporter le maximum de luminosité aux praticiens. Sur le rez-de-chaussée côté logements nous prévoyons deux espaces à disposition soit de médecins soit d'autres praticiens tel que « orthophoniste, psychologue, podologue ou autres ... un

logement sera également aménagé au 1ier étage de la partie habitation, et sera source de revenus complémentaires.

La présence du cabinet dentaire et des infirmières devrait permettre sans nul doute, de faciliter l'arrivée d'un médecin et je l'espère d'autres praticiens, la disponibilité immédiate du local est déterminante.

Vous ne l'avez peut-être pas noté, à 15 minutes de Colombies, avec des routes impeccables comme la D911 et la D997, on ne recense pas moins de 12000hab entre 6 et 7000ha en milieu « urbain » et près de 6000 en milieu rural ! C'est un atout extrêmement favorable pour ce type d'activités, mais aussi pour nos habitants, à cela se rajoute, le stationnement sans problème et gratuit, ce qui n'est pas le cas à Rodez par exemple, et un cadre de travail agréable et paisible.

Cette réalisation devrait générer une attractivité supplémentaire et nécessaire à notre territoire.

Cela représente un investissement important pour notre commune, près de 500000€ subventions estimées déduites, notre capacité d'autofinancement disponible nous permet d'en financer sans problème une grande partie, le reste devra se compléter par un emprunt dont les anuités sur la durée devraient être payées par les loyers générés.

Les années d'élection, il semblerait que les demandes de subventions auprès des partenaires habituels sont souvent en baisse, notamment dans les communes dont les maires ne se représentent pas, d'autre part, nous nous engageons à mettre à disposition le local au 01/01/2028. Cela explique notre volonté de ne pas perdre de temps sur la mise en œuvre de ce projet.

Nous aurons aussi à effectuer quelques travaux à la SDF de Limayrac, afin de la mettre en sécurité et permettre à nos concitoyens à poursuivre les activités précédentes.

Les travaux de la D997 sont en cours et devraient s'achever en juin 2026, il s'agit d'un des plus importants chantiers du département en matière de voirie en 2025, et même si vous ne vous en rendez pas compte, cela contribuera à améliorer aussi l'attractivité de notre commune. Je sais l'inquiétude que certains d'entre vous manifestent par rapport au risque d'accroissement de la circulation dans la traversée de Colombies, elle est légitime. Sachez que c'est un sujet qui pourra se traiter dans un deuxième temps et qu'il existe des possibilités pour faire ralentir les véhicules si l'on constate une augmentation significative de la circulation.

Je voudrais profiter de votre présence pour vous donner quelques informations complémentaires.

Nous avons comme la plupart de nos communes voisines, activé l'application « panneau Pocket ». Vous pouvez si vous le souhaitez la télécharger sur votre smartphone ou ordinateur. Nous utiliserons cette application afin de vous communiquer des informations

synthétiques telles que pannes de courant sur notre commune, risques éventuels, démarches particulières, animations, réunions etc...

La deuxième phase de déploiement de la fibre est en cours, il s'agit d'amener la fibre à tous nos concitoyens qui en font la demande lorsque dans la première phase cela n'a pas été fait. Si c'est votre cas je ne peux que vous invite à vous rendre sur INTERNET sur le site de Alliance THD afin d'en effectuer la démarche. Vous trouverez sur Panneau Pocket, le bulletin communal ou le site internet, les explications pour l'effectuer.

Nous avons au niveau de la communauté des communes commencé à travailler sur le PLUI, qui est devenu obligatoire. C'est un vaste chantier qui prendra plusieurs années, l'approbation est prévue en janvier 2029. Cela aura notamment pour conséquence une gestion draconienne des surfaces constructibles. Nous sommes actuellement en phase de diagnostics, je ne peux que vous encourager à consulter les communications qui seront réalisées sur ce sujet au fil de l'eau, et, si vous avez des projets de constructions et de réhabilitation d'ancien bâtiments agricoles en habitation dans les prochaines années de bien vouloir nous en faire part, nous avons à votre disposition en mairie un registre de doléances et demandes à votre disposition.

Je voudrais remercier toutes nos associations, l'ensemble des bénévoles qui en assurent la gestion et l'animation, ils sont des maillons essentiels pour le bien être de nous tous.

Merci aussi à tous nos agents communaux, qui assurent tout au long de l'année de multiples tâches pour répondre à vos attentes et maintenir à notre commune un cadre agréable.

Je remercie également tous les élus qui ont contribué et participé à initier, et à réaliser toutes les actions que nous avons menés depuis bientôt 6 ans. Vous avez certains d'entre vous décidé de ne pas poursuivre le chemin pour des raisons différentes et tout à fait respectables, nous avons tous travaillé ensemble dans un esprit de cohésion, d'échanges toujours fructueux, constructifs et sans jamais oublier l'intérêt général. Merci à vous tous et bon vent pour la suite.

Je profite de cet instant, même si beaucoup d'entre vous l'avez compris, et même si ce n'est l'objet de nos échanges aujourd'hui, la décision que nous avons pris avec 5 des conseillers, de nous représenter à vos suffrages en mars 2026. Il s'agit de Marc SOUYRI, de Michel DELMAS, d'Emmanuel FRAYSSE, de Thomas MAUREL et de d'Aurélien JOULIA.

Avant que me posiez la question, je vous confirme, que la constitution de la liste complète avec la parité, est en bonne voie mais pas tout à fait terminée, nous reviendrons prochainement vers vous afin de vous en faire part et d'échanger.

Je souhaite que nous terminions cette matinée sur une note positive.

Comme vous le constatez, nous vivons actuellement une mutation importante de nos sociétés, de leurs rapports entre elles, cela s'accompagne d'une mutation technologique et numérique sans précédent. Nos peuples en ont connu d'autres par le passé.

Je pense que nous devons, plutôt que d'être les spectateurs de ces changements, être au contraire des acteurs à tous les niveaux concernés. C'est me semble-t-il la seule façon de nous préserver et de bénéficier des avancées positives qui se présenteront sans nul doute.

Donnons-nous confiance, donnons confiance à nos enfants à nos petits-enfants, transmettons-leur le goût du travail, de l'engagement et de la solidarité qui sont les bases de notre civilisation et de nos démocraties.

Je vous souhaite à vous tous une bonne et heureuse année 2026.